

Fecha: 08-02-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: Gremio de Salamanca expone preocupación por PRI de Choapa

Pág. : 6

Cm2: 418,3

VPE: \$ 638.674

Tiraje:

Lectoría:

6.500

19.500

Favorabilidad:

 No Definida

ANTE EL GOBERNADOR REGIONAL

Gremio de Salamanca expone preocupación por PRI de Choapa

Dirigentes de la Asociación de Comerciantes y Empresarios de Salamanca se reunieron con el gobernador regional para exponer su preocupación por los efectos del Plan Regulador Intercomunal de Choapa en el desarrollo económico de la comuna.

EL DÍA



EQUIPO EL DÍA

Salamanca

Representantes de la Asociación de Comerciantes y Empresarios de Salamanca (ACESA), gremio que presta servicios a Minera Los Pelambres de Antofagasta Minerals, se reunieron con el gobernador regional, Cristóbal Juliá de la Vega, para manifestar su preocupación por la actual propuesta del Plan Regulador Intercomunal (PRI) de la provincia de Choapa, la cual —advierten— podría tener efectos negativos en la inversión, el empleo y el desarrollo local.

En la instancia participaron el presidente del gremio, Matías González Wills; el vicepresidente, Rodrigo Peña Díaz; y el director, Nahín Salinas Aguad, además del diputado Juan Manuel Fuenzalida, quien respaldó las inquietudes planteadas ante la autoridad regional.

Tras el encuentro, González Wills señaló que "la actual propuesta del Plan Regulador Intercomunal puede terminar frenando la inversión en Salamanca y afectar directamente la generación de empleo", recalcoando que "no estamos en contra de la planificación territorial ni del cuidado del medio ambiente, pero el PRI debe permitir compatibilizar estos objetivos con el crecimiento económico y la realidad productiva local".

Desde la asociación indicaron que Salamanca sería la comuna más afectada de la provincia, debido a

Representantes del comercio y la industria local advirtieron que la actual propuesta del Plan Regulador Intercomunal podría afectar la inversión, el empleo y el desarrollo económico de la comuna de Salamanca.

“

La actual propuesta del Plan Regulador Intercomunal puede terminar frenando la inversión en Salamanca y afectar directamente la generación de empleo”

MATÍAS GONZÁLEZ WILLS
PRESIDENTE DE ACESA

las restricciones contempladas en la propuesta. En ese sentido, Rodrigo Peña Díaz advirtió que "se establecen limitaciones que dificultan el desarrollo futuro y la llegada de nuevas iniciativas productivas", agregando que "es fundamental que este proceso considere la opinión de quie-

nes vivimos y trabajamos en el territorio".

Por su parte, Nahín Salinas Aguad sostuvo que el instrumento, en su forma actual, genera un escenario de incertidumbre para el sector productivo. "El PRI genera incertidumbre en el mundo empresarial y comercial, lo que es negativo para una comuna que necesita dinamizar su economía", afirmó.

En tanto, el diputado Fuenzalida indicó que "el Plan Regulador Intercomunal debe ser una herramienta que ordene el territorio sin transformarse en una traba para la inversión ni el empleo", comprometiéndose a canalizar las inquietudes planteadas en el marco del proceso de consulta pública del PRI de Choapa.

Durante la reunión, los representantes de ACESA también manifestaron su interés en incorporarse al Comité de Integración Paso de Agua Negra, con el objetivo de aportar a un intercambio efectivo entre la Región de Coquimbo y la provincia de San Juan, considerando que la versión de este año del comité se realizará en la región.